








LA HOJA de la ZONA  7 Julio 2011 - 5

azulnegro

inFoRMACiÓn

CoMisioNes del CoNCejo VeCiNal de la ZoNa 7 y su balaNCe

un ciclo que se cierra, otro que vendrá
en el marco de las elecciones de Concejos Vecinales que 
tendrán lugar el próximo 30 de octubre, algunas de las co-
misiones temáticas del Concejo Vecinal de la Zona 7 pre-
sentan a vecinos y vecinas una pequeña reseña de lo rea-
lizado en el período que concluye.
las comisiones, integradas por Concejales/as Vecinales y 
vecinos/as, lograron a través del trabajo conjunto acompa-
ñar la administración de la intendencia de Montevideo, re-
cogiendo las inquietudes y necesidades de quienes habi-
tan en la zona. además se destacan las iniciativas propias 
de cada comisión, las cuales han realizado actividades de 
carácter cultural, educativo - promocional, recreativo, de-
portivo y de concientización social, en pos de una mejora 
en la calidad de vida de la población.

Comisión de tránsito y transporte
durante el actual período atendimos los planteos de los/as 

vecinos/as sobre tránsito (velocidad, estacionamiento, semá-
foros, lomos de burro, señalamiento seguridad vial), transporte 
(frecuencias, nocturnos, accesibilidad, comodi-
dad, ruido, refugios) y temas afines.

 ello ameritó iniciar expedientes, entre-
vistarse con vecinos y vecinas,  y reunirse con 
autoridades (intendenta, Alcaldesa del Muni-
cipio e y directores de la división tránsito y 
transporte de la intendencia de Montevideo). 
invitamos a los próximos concejales/as del 
Concejo Vecinal de la Zona 7 a integrar esta 
gravitante comisión.

esta comisión ha venido trabajando en forma 
constante desde antes del año 2009, renovándo-
se y manteniendo siempre un gran entusiasmo 
para mejorar la situación del barrio. Los resul-
tados de los trabajos medioambientales no se 
constatan a corto plazo, son de largo aliento y 
sus efectos se comprueban de a poco. es por 
eso que es importante la participación de veci-
nos y vecinas para duplicar esfuerzos y obtener 
resultados más amplios.

Hoy nuestro país se enfrenta a dilemas que an-
tes no vivíamos, y tienen que ver con el medio 
ambiente, la política y la economía del país, por 
lo que es necesario que  ciudadanos/as tenga-
mos una participación más activa, ya que de es-
tos temas depende muchas veces el futuro de 
las generaciones venideras.

A continuación, detallamos algunas de las te-
máticas abordadas y las actividades desarrolla-
das en este período del Concejo Vecinal:

- Clasificación de residuos, utilización de conte-
nedores naranja.

- Manejo de algunos residuos, como son pilas, 
lámparas de bajo consumo, bolsas de nylon, po-
das y escombros, aceite.

- Suciedad ocasionada por los perros.
- Calificación de playas ISO 14001.
- Calentamiento global.
- Cuidado de recursos naturales (agua).
- Limpieza en las ferias.
Algunas de las actividades que desarrollamos 

para profundizar estos temas:
- trabajos con escuelas y jardines de la 

zona, trabajos en conjunto y participación 
con las mismas.

- Cruce a la isla de las Gaviotas, a través del 

cual se desarrollan todos los temas medioam-
bientales y se establecen contactos con diversos 
actores sociales e institucionales.

- Contactos permanentes con integrantes de la di-
visión Limpieza de la intendencia de Montevideo.

- defensa por el mantenimiento de los contene-
dores naranjas.

- Jornadas por suciedad de perros.
- Jornadas puerta a puerta por clasificación de 

residuos para los contenedores naranjas (invo-
lucramiento de vecinos/as, jóvenes, escuelas e 
instituciones).

- Contactos con Ute.
- Apoyo a iniciativas de escuelas por reducción 

de bolsas de nylon.
- Contacto permanente con el Comité de Playas 

de la intendencia de Montevideo.
- Participación en el taller sobre “Cambio climá-

tico” de la intendencia de Montevideo y Cumbre 
Regional.

- erradicación de basurales en el Municipio e.
- Jornadas en las ferias vecinales, repar-

tiendo material y bolsas  a los feriantes, para 
que mantengan la limpieza del espacio don-
de trabajan.

- elaboración de diversos folletos de carácter 
educativo - promocional (isla de las Gaviotas, 
Parque Arq. eugenio 
Baroffio, desechos 
generados por los pe-
rros, etc.).

- distribución de 
diversos materiales 
educativos en las es-
cuelas y en toda la 
zona.

Comisión de Medio ambiente



LA HOJA de la ZONA  76- Julio 2011

azulnegro

inFoRMACiÓn

nuestro parque tuvo el pri-
vilegio de vivir durante el 
mes junio tres importantes 

eventos, orientados a desarro-
llar el tema medioambiental. el 
primero de ellos tuvo lugar el 7 
de dicho mes, cuando se realizó 
una plantación de árboles en el 
parque, en el sector comprendi-
do entre Caramurú y Rivera.

 Así se dio comienzo a 
un programa, que el grupo de 
amigos para la preservación del 
Parque Baroffio gestionó ante la 
división Áreas Verdes de la inten-

Lo que nos dejó el mes del medio ambiente

Jornadas ambientales en 
Parque Baroffio

as interesados/as en el cuidado 
del parque y del arroyo; varios de 
ellos respondieron y muy interesa-
dos presenciaron la tarea, a pesar 
de la hora y el clima imperante. La 
misma comenzó a temprana hora, 
cuando se hizo presente la cua-
drilla designada, y en los lugares 
previamente señalados por la divi-
sión Áreas Verdes plantaron cinco 
ibirapitás (árbol de Artigas) y otros 
tantos timbóes de buen tamaño, 
para asegurar su buen desarrollo.

el segundo suceso fue orga-
nizado por el Gobierno del Mu-
nicipio e el sábado 11 de junio, 
invitando a vecinos y vecinas a 
participar de una jornada de tra-
bajo y sensibilización, buscando 
una participación más activa de 
las personas para lograr el desa-
rrollo sustentable del parque.

La cita fue junto a los juegos 
de madera ubicados frente al 
puente peatonal de Sepee, en 
donde con la participación de 
la Alcaldesa Susana Camarán, 
Concejales/as Municipales, Con-
cejales/as Vecinales de las zonas 
comprendidas en el Municipio e, 
funcionarios/as de las cuadrillas 
de limpieza de los Centros Co-
munales Zonales 7 y 8, vecinos y 
vecinas, con mucho entusiasmo 
procedieron a limpiar el cauce 
del arroyo del Parque Baroffio.

entre todos ellos se juntaron 
más de 60 bolsas de basura, 

donde se depositaron las plantas 
que obstruían el cause y espe-
cialmente papeles, bolsas, plás-
ticos y otros desechos que llegan 
al arroyo por la irresponsabilidad 
ambiental, que estas jornadas 
buscan revertir.

Por otra parte, el viernes 24 
a las 19 hs., la Comisión del 
Parque Baroffio invitó a vecinos 
y vecinas a reunirse en la Aso-
ciación Cristiana de Jóvenes 
Unidad Portones, para informar 
sobre las actividades desarrolla-
das por esta comisión y las pers-
pectivas a futuro. Se actualizó su 
integración (que sigue abierta), 
acordándose otra reunión el 7 de 
julio próximo para concretar la 
participación en las actividades 
planteadas, que son muchas.

Se informó de la reunión reali-
zada con la directora del depar-
tamento de Acondicionamiento 
Urbano eleonora bianchi y el 
director de la división espacios  
Públicos y Edificaciones Daniel 
espósito, de la intendencia de 
Montevideo, sobre el Parque ba-
roffio -uno de los cinco parques 
patrimoniales a cargo de la inten-
dencia- y del proyecto a estudio 
de realizar un parque lineal que 
integre toda la cuenca del arroyo 
del molino, desde Camino Carras-
co a la rambla, con su centralidad 
en el Parque durandeau - Rivera. 
Se fundamentó la necesidad de 
contar con una la Pista Aeróbica 
de Salud en el parque, propuesta 
que ha sido presentada en este 
ciclo del Presupuesto Participati-
vo. Además, se propuso realizar 
una reunión con la Alcaldesa y 
los Concejos Vecinales del Mu-
nicipio E, a fin de presentarse y 
armonizar tareas en conjunto.

dencia de Montevideo, buscando 
implementar una forestación ra-
cional para las distintas zonas 
que comprende el parque.

el programa acordado buscará 
darle al lugar una real fisonomía 
de parque,  ubicando las espe-
cies de modo tal que aseguren 
los beneficios esperados, tanto de 
vecinos/as como de visitantes. el 
grupo cursó una invitación para 
participar de la jornada a vecinos/
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el miércoles 19 de junio, en 
reunión entre jerarcas de la 
intendencia de Montevideo 

y Concejales/as de la Comisión de 
obras, Servicios y Convenios del 
Concejo Vecinal de la Zona 7, tuvo 
feliz término un largo y arduo ca-
mino para concretar el proyecto de 
restauración y puesta en funciona-
miento del Molino de Pérez.

del proyecto en cuestión, se 
puede afirmar que tuvo su inicio 
en las elecciones del ciclo 2008 
en el marco del Presupuesto 
Participativo, y que consistió en 
poner en funcionamiento la rue-
da del Molino de Pérez accio-
nada por las aguas del arroyo y 
acondicionar su entorno.

durante el año 2010, la inten-
dencia de Montevideo presentó 
un proyecto que no cumplía con 
la propuesta original. Fueron nu-
merosas las gestiones realiza-
das, en primer lugar por los inte-
grantes de la Comisión de Medio 
Ambiente y luego por la Comi-
sión de obras, Servicios y Con-
venios, siempre con el apoyo del 
Concejo Vecinal. estas acciones 
buscaban respetar la idea de ve-
cinos y vecinas proponentes, y 
defender un proyecto que daría 
al Molino de Pérez, Patrimonio 
Histórico nacional, la importan-
cia que merece. Las menciona-
das gestiones ante autoridades 
de diversas direcciones de la 

Puesta en funcionamiento del Molino de Pérez

otra propuesta 
que se concretará

intendencia, e incluso ante la 
Junta departamental de Monte-
video, llevaron a que las mismas 
se decidieran a realizar un nuevo 
proyecto con las siguientes con-
diciones:

1- emplear una tecnología 
adecuada al valor testimonial 
que representa el molino.

2- Hacer girar la rueda hidráu-
licamente.

3- Posicionar las muelas del 
molino en su lugar, aunque las 
mismas no tienen por qué girar.

Para poder concretar el pro-
yecto, tuvieron que superarse 
dificultades tales como la falta 
de mediciones sistemáticas del 
caudal del arroyo en estudios 
anteriores, la imposibilidad de 
generar embalses de agua y el 
hecho de que la rueda del molino 
existente no es la original.

el presente trabajo pretende 
que una vez concluidas las obras, 
las mismas sirvan para despertar 

el sentimiento de pertenencia de 
los residentes del barrio, y como 
sitio de interés turístico. Para 
ello, las obras realizadas debe-
rán ser herramienta para desa-
rrollar conceptos como: recupe-
ración del patrimonio ciudadano; 
cuidado de los espacios públicos 
y áreas verdes; significado de la 
utilidad del agua para la vida y 
funcionamiento de los molinos.

La propuesta que está siendo 
desarrollada busca el funciona-
miento hidráulico de la rueda del 
molino, el mayor tiempo posible 
de días al año. Se analizará la 
operativa para instalar compuer-
tas para el manejo del caudal del 
arroyo, considerando su costo y 
mantenimiento. también se re-
canalizará el agua del canal su-
perior para aportar mayor movi-
miento a la rueda. La conclusión 
de este proyecto es una muestra 
de que la buena voluntad y tra-
bajo en colaboración de los Con-
cejales Vecinales y técnicos de 
la intendencia de Montevideo, 
resultan en beneficio de vecinos/
as y visitantes.

Comisión de obras, 
servicios y Convenios 
del Concejo Vecinal 7
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el día Global de Volun-
tariado Juvenil, conme-
morado el sábado 28 de 

mayo, tuvo su celebración en 
diferentes puntos de Monte-
video, en dónde se realizaron 
acciones dirigidas la concienti-
zación de los temas referentes 
a accesibilidad, tránsito, acci-
dentabilidad y buenas prácti-
cas de convivencia.

Participaron más de mil jó-
venes, que se concentraron 
desde temprano en el teatro de 
Verano Ramón Collazo, para 
luego dirigirse hacia los puntos 
seleccionados. Uno de éstos 
fue el entorno de la Plaza del-
mira Agustini y su feria vecinal, 
contando con una interesante 
participación de vecinos, ve-
cinas e integrantes del centro 
cultural. Allí se llevaron a cabo 
las diferentes propuestas con 
la comunidad a través de varias 
dinámicas de sensibilización, 
experimentación, difusión e in-
formación, registrándose datos 
para el diagnóstico del conoci-
miento e interés por las temáti-
cas abordadas.

estas actividades buscaron 
concientizar a la población, par-
tiendo de la base de que estos 
temas abordados son respon-
sabilidad de todos y todas. en 
este sentido, se reconoce nece-

el pasado sábado 18 de ju-
nio, el Centro Cultural Misterio 
inauguró su segundo salón 
con espectáculos del Coro 
de Adultos Mayores, Grupo 
de niñas Hip Hop, Avalancha 
tanguera, representaciones 
teatrales y  grupo de salsa.

Cuando recibimos el local, 
los comienzos fueron difíciles 
debido a las carencias del local 
como por ejemplo en su baño 
(pérdidas de agua, azulejos y 
cisterna en mal estado, etc), 
así como en la cocina y el resto 
del local, el cual sufría de hu-
medad, goteras y rotura de ca-
ños. Pero gracias al apoyo de 
los distintos grupos y vecinos 
fuimos recuperando espacios, 
y aunque el Centro está confor-
mado por distintas edades he-
mos tratado de pulir asperezas 
y acomodar en un solo espacio 
días y  horarios para las dife-
rentes actividades.

Hoy con el apoyo de las Au-
toridades del Centro Comunal 
Zonal 7 hemos logrado que 
el salón, que era una cancha 
de bochas, cuente con un 
piso parejo, reparación e im-
permeabilización del techo de 
los espacios que se llovían, 
logrando así  otro salón o gim-
nasio para uso común, lo que 
nos da mayor comodidad para 
la realización de las distintas 
actividades.

Creemos que todo el es-
fuerzo valió la pena, que se 
logró un lugar de encuentro 
y de capacitación sin diferen-
cias de edades y mayores dis-
crepancias, en un ambiente 
familiar y de compañerismo y 
que todavía nos queda mucho 
por transitar y lograr ya que 
queremos que sea un Centro 
Cultural abierto a la Comuni-
dad y a todos los vecinos y 
vecinas.

Comisión administradora 
del Centro Cultural Misterio

inauguramos 
el segundo salón

CeNtro Cultural Misterio

Promotores de 
inclusión en la zona 7

sario poder destinar aún 
más tiempo y recursos 

para este tipo de ac-
ciones colectivas, 

creativas y sensi-
bilizadoras.

La organiza-
ción del evento 
se realizó a tra-
vés de la mesa 

interinstitucional 
con sede en la 

Asociación Cristia-
na de Jóvenes (Cen-

tro), institución que 
trabaja como  agencia de 

voluntariado y que realizó la 
coordinación general, conjunta-
mente con el instituto nacional 
de la Juventud (inju). Asimismo, 
se contó con el apoyo de diver-
sas instituciones educativas y 
recreativas que conforman el 
movimiento de voluntariado de 
nuestro departamento y algu-
nas del interior. La intendencia 
de Montevideo realizó también 
un importante papel de coordi-
nación en la preparación y eje-
cución de la jornada,  con un rol 
fundamental en los ejes temáti-
cos de accesibilidad y tránsito. 
el primero de ellos -accesibili-
dad- fue coordinado por el Pro-
grama Promotores de inclusión 
de la Secretaría de Gestión So-
cial para la discapacidad, junto 
con los grupos de jóvenes vo-
luntarios/as. el eje de buenas 
prácticas fue desarrollado por 
la organización “Serví tu Ciu-
dad” y de “Juventud para Cris-
to”. Además, las empresas de 
transporte RAinCooP y UCot 
(Unión Cooperativa obrera del 
transporte) apoyaron en el tras-
lado de los y las  jóvenes a los 
diferentes puntos de las activi-
dades.

ricardo Curbelo
Coordinador deportivo 

de la zona 7


